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LAMPIRAN TRANSKIP WAWANCARA  

Narasumber 1 

Hari / tanggal   : Selasa, 05 Oktober 2021 

Narasumber  : Ibu Yuyun Rachamawati 

Wawancara pertama kepada Ibu Yuyun Racmawati selaku pemilik umkm, di mana peneliti 

sudah menanyakan untuk kesanggupan dilakukannya wawancara dengan topik pembicaraan 

sesuai dengan tujuan peneliti yaitu mengenai strategi komunikasi dalam memperbaiki citra 

produk umkm dari Falvan Konveksi. Sebelum membahas topik utama perlu terlebih dahulu 

mengetahui mengenai usaha konveksi yang dijalankan ini. Melihat produk yang memiliki 

varian bentuk warna dan rupa menunjukkan bahwa  ibu Yuyun telah lama bergelung di bisnis 

ini. 

No. Daftar Pertanyaan Jawaban 

1. Peneliti menanyakan perihal sudah berapa 

tahun ibu Yuyun bergelung dalam  

mengelola usaha bidang konveksi ini ? 

Saya mengelola usaha ini sudah berjalan 

sejak lama tepatnya sudah 12 tahun 

hingga saat ini. Sebelumnya saya 

bergerak di bidang topi bayi, tetapi 

melihat kondisi pasar tidak begitu 

mendukung akhirnya saya beralih untuk  

membuat sepatu bayi sebagai fokus 

utama . 

 

2. Faktor apa saja yang menyebabkan produk 

topi bayi kurang diminati di kalangan 

masyarakat dan pasar ?. 

Dikarenakan untuk topi bayi sangat 

jarang digunakan oleh masyarakat 

kepada bayi yang ada di rumah, dan 

biasanya masyarakat akan membeli 

produk jika sesuai dengan kebutuhan 

yang mereka perlukan. Dan menurut 

saya harga produksi antara topi dan 

sepatu banyak sekali perbedaannya. 

 

3. Bagaimana ibu Yuyun mengelola 

manajemen SDM yang digunakan di dalam 

Untuk pengelola SDM  di tempat saya 

ini sangat sederhana mas, karena tempat 
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usaha ini ,dengan kendala apa saja yang 

dihadapi dalam perekrutan karyawan dalam 

usaha konveksi ini atau ada persyaratan 

khusus yang harus di jadikan patokan 

utama? 

 

saya ini umkm kecil. Rata-rata yang 

bergabung dengan saya adalah ibu 

rumah tangga yang berada di sekitar 

daerah sini saja. Untuk kendalanya pasti 

di saat saya menerima pegawai baru 

saya harus mengajari mereka terlebih 

dahulu untuk mengetahui pola yang 

mereka jahit. dan itu memerlukan 

jangka waktu yang agak lama agar 

pegawai bisa mengetahui pola sepatu 

yang akan di buat. 

 

4. Bagaimana menurut ibu mengenai seperti 

apa kekuatan produk umkm yang dapat 

diunggulkan dengan produk lainnya ? 

 

Menurut saya konveksi sepatu bayi 

merupakan hasil ide inovasi saya sendiri 

sehingga membuat produk ini menjadi 

hal yang bisa diunggulkan. Namun dari 

hal tersebut memungkinkan belum ada 

pesaing lainnya di pasaran dengan 

model produk tersebut . 

 

5. Bagaimana menurut ibu ,mengenai peluang 

bersaing terhadap produk lain seperti apa 

peluang dalam produk dengan yang 

lainnya? 

 

Kalau untuk peluang tentunya berada di 

segmen pasar saya sendiri tetapi kalau 

sudah membicarakan segmen pasar 

yang besar seperti bata dan produk yang 

sudah besar itu bukan berada di segmen 

pasar saya lagi karena produk saya 

dengan kelas mereka berbeda. 

 

6. Di mana ada porsi masing-masing segmen 

pasar. Menurut ibu bagaimana atau upaya 

apa yang ibu dorong dengan adanya segmen 

pasar itu untuk mendongkrak citra produk 

ibu agar masih menjadi minat para 

Kalau untuk setiap selera orang kan 

mestinya berbeda antara satu dengan 

lainnya, sama dengan produk umkm kita 

mas. Tapi kita tidak menutup mata 

untuk hal tersebut atau hanya berpasrah 
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konsumen maupun distributor untuk tetap 

memilih produk umkm ibu ? 

dan berpangku tangan. Namun hal kami 

mulai melakukan inovasi setiap produk 

yang dikeluarkan sesuai dengan 

permintaan pasar dengan hal tersebut 

dapat menjadikan konsumen dan 

distributor tetap memilih dan setia 

menggunakan produk umkm falvan 

konveksi. 

 

7. Tidak menutupi kemungkinan kalau dalam 

suatu produk terdapat kelemahan, di mana 

hal tersebut dijadikan peluang untuk orang 

lain. Dan menurut ibu apa saja yang 

menjadikan hal untuk dijadikan kelemahan 

dalam produk? 

 

Untuk faktor kelemahan utama adalah 

daya saing produk dengan produk 

buatan cina dan segi harga. Kenapa 

dengan daya saing dan harga? Karena 

menurut saya apa pun yang menyangkut 

produk buatan dari cina dari segi 

kualitas juga termasuk baik dengan 

harga yang ditawarkan juga sangat 

menarik sehingga permintaan akan 

sangat banyak. Hal tersebut menekan 

produk umkm tersendiri dan 

menyebabkan kemerosotan produk 

umkm. 

 

8. Bagaimana tanggapan ibu ketika produk 

dari cina dapat menguasai pasar konsumen 

dan seperti apa tanggapan ibu mengenai 

citra produk umkm ? 

Menurut saya selama produk dari cina 

maupun dari luar negeri lain jika dalam 

masih dalam porsi yang wajar tidak apa-

apa, namun jika produk tersebut sampai 

pada tahap melebihi porsi itu sudah 

tidak sehat dalam persaingan dengan 

produk umkm sendiri. Menurut saya di 

mana citra produk umkm sangat banyak 

peminatnya banyak sekalian orang yang 

menginginkan ataupun memakai namun 
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dikarenakan produk umkm masih 

bersifat homemade menjadikan produk 

umkm agak mahal dengan penggunaan 

tenaga kerja yang minimum, sehingga 

menjadi perbandingan akan produk 

umkm dengan produk luaran yang hasil 

dari pabrikan. 

 

9. Menanyakan perihal upaya apa yang telah 

ditempuh oleh ibu Yuyun dalam 

merencanakan strategi dalam memperbaiki 

citra produk umkm yang terkesan agak 

mahal dibandingkan dengan buatan luar 

negeri ataupun dari cina? 

Untuk hal seperti itu mungkin saya 

meragukan dalam proses produksi para 

pemilik umkm tidak langsung membuat 

produk langsung di distribusikan. 

Namun ada pengamatan serta mencari 

bahan produksi yang sesuai dengan 

kualitas yang sama atau sebanding. 

Sehingga pada kondisi tersebut berarti 

ada harga ada kualitas saja. Untuk saya 

sendiri saya akan mencari bahan 

produksi yang bagus dengan harga 

terjangkau sehingga akan menciptakan 

kualitas yang sesuai dengan minat 

permintaan konsumen. 

 

10. Langkah apa yang akan ditempuh dalam 

memperbaiki citra umkm yang tidak sesuai 

dengan kenyataan ? 

Untuk mengubah mindset atau 

pemikiran orang kami tidak bisa di mana 

yang bisa mengubah hanya diri sendiri. 

Dan kita selaku umkm dapat 

memproduksi barang kualitas dengan 

baik sehingga perlahan tanpa mengubah 

pemikiran orang. Memang tidak mudah 

namun dengan optimis yang baik dan 

berguna. 
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Narasumber 2 

Hari / tanggal   : Selasa, 05 Oktober 2021 

Narasumber  : Ibu Zainab 

Untuk tahapan selanjutnya akan melakukan wawancara dengan pegawai yang sudah lama  

bekerja dengan umkm Falvan konveksi.  

No. Daftar Pertanyaan Jawaban 

1. Berapa tahun ibu bergabung mengikuti 

umkm Falvan konveksi? 

Saya bekerja di sini selama 11 tahun, 

memegang tanggung jawab langsung 

sebagai memotong pola kain, desain dan 

menambahkan aksesoris tambahan di sepatu 

bayi. 

 

2. Selama ini apa hal yang membuat anda 

merasakan kurang nyaman atau tidak 

merasakan tidak produktif dalam 

bekerja di umkm ini?  

 

Pada dasarnya kesulitannya mungkin saat 

awal pertama, di mana ibu Yuyun mengajari 

terlebih dahulu mengenai pola kain serta 

penggunaan mesin jahit. Dan setelah itu 

tidak ada kendala lagi selama berjalan kesini. 

 

3. Bagaimana sistem kerja di sini, apakah 

merasakan puas atau ada  hal yang 

ingin diperbaiki mengenai sistem yang 

ada selama ini ? 

 

Ya saya merasa puas di sini, karena sistem 

kerjanya secara homemade sehingga tidak 

ada tuntutan yang tinggi mengenai proses 

produksi. 

 

4. Apakah ada tantangan yang bum 

pernah dilakukan oleh umkm falvan 

konveksi yang dapat di yakin menjadi 

sebuah peluang usaha menuju 

kesuksesan ? 

Mungkin pegawainya di tambah lagi  

 

5. Apa hal yang ibu yakin menjadi hal 

yang membuat anda  nyaman bekerja di 

sini serta bagaimana  tanggapan ibu 

sendiri  apakah produk umkm ini dapat 

Bekerja di sini seperti kekeluargaan 

walaupun dengan adanya tuntutan kerja 

namun tidak diperlakukan semena-mena 

dengan batasan pegawai dan pemilik. Dan 
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mendapatkan perhatian dari para 

konsumen ? 

 

Menurut saya produk umkm ini pastinya 

akan mendapatkan perhatian dan minat dari 

konsumen karena ide dari ibu Yuyun orisinil 

dari ide inovasi dan kreatifitas sendiri. Dan 

untuk produk umkm tidak kalah dari produk 

pabrikan dan lebih nyaman digunakan pada 

bayi karena kualitas terbaik dengan harga 

terjangkau. 
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LAMPIRAN HASIL WAWANCARA DAN OBSERVASI 

 

Lampiran 1 Hasil Wawancara dan Observasi 

 

 

Lampiran 2 Hasil Wawancara dan Observasi 
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LAMPIRAN ACC DOSEN PENGUJI 
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LAMPIRAN UJI TURNITIN 

 

 


